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Interpretation der Offiziellen Basketball-Regeln 2020 

und DBB-Regelheft 2020: Beides erscheint online 

1. Einleitung 

Die Regeländerungen für die Saison 2020/21 und die hierzu erstellten Unterlagen der 
AG Regeln wurden bereits vorgestellt (Rulesletter 1/2020 und 2/2020) und stehen 
zum Download bereit: 

https://www.basketball-bund.de/dbb/schiedsrichter/downloads 

Inzwischen hat die FIBA ihre Offizielle Regelinterpretation 2020 als Version 1.1 vom 
1. Oktober 2020 auf ihrer Homepage www.fiba.basketball und auf ihrer Mobil-App 
FIBA iRef Academy Library veröffentlicht. Parallel wurde die deutsche Übersetzung 
zu derselben Version erstellt und auf der oben angeführten Homepage eingestellt. 

Gegenüber der letzten deutschen Version vom Juli 2019 gibt es viele inhaltliche 
Ergänzungen, sowie Korrekturen und redaktionelle Überarbeitungen, so dass eine 
Kennzeichnung der Änderungen nicht sinnvoll erschien. Daher wird in diesem Rules-
letter eine Auswahl neuer Situationen, relevanter Änderungen und auch uns wichtig 
erscheinender Fälle dargestellt. Die zugehörigen Regelungen sind aus zwei Gründen 
weggelassen: Die Situationen sollen einerseits als Ergänzung zum aktuellen 
Fragenkatalog 2020 zum eigenen Nachdenken anregen und andererseits natürlich 
auf diese DBB-Regelinterpretation 2020 neugierig machen. 

Und hier (noch) eine gute Nachricht: Gemäß Beschluss des DBB-Präsidiums wird es 
das Offizielle DBB-Regelheft künftig als Online-Version geben. Damit ging ein 
Wunsch aller insbesondere im Schiedsrichter-Bereich Tätigen auf Antrag der DBB-
Schiedsrichterkommission in Erfüllung. Sobald die Online-Version zum Download 
bereitsteht – was noch in diesem Jahr geschehen kann – wird dies u.a. auf der Home-
page des DBB per Newsletter bekannt gegeben. 

Mit den E-Learning-Modulen per Online-Plattform zur Aus- und Weiterbildung von 
Schiedsrichtern, allen Regelunterlagen zum Download, dem künftigen elektronischen 
Anschreibebogen und zahlreichen Sitzungen und Veranstaltungen als Videokonfe-
renz – wenn auch derzeit Corona-bedingt und nicht als völliger Ersatz künftiger 
Präsenzveranstaltungen anzusehen – sind die Weichen richtig gestellt. 

Mit freundlichen Grüßen, 

AG Regeln 
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2. Situationen (mit Artikel-Nr.) aus der DBB-Regelinterpretation 2020 

 

4-3 Situation: A1 trägt auf dem Spielfeld ein weißes Stirnband und A2 trägt ein 
rotes Band am Handgelenk. 

5-3  Situation: A1 erhält Unterstützung von seinem Physiotherapeuten, der das 
Spielfeld betritt, um ihm an der Seitenlinie loses Tape zu befestigen. 

12-2 Situation: Zwei Minuten vor Spielbeginn erhält A1 ein Technisches Foul. 

12-6 Situation: Der 1. Schiedsrichter wirft den Ball zum Eröffnungssprungball 
hoch. Unmittelbar nachdem der Ball legal vom Springer A1 getippt wurde, 
erhält A2 ein Unsportliches Foul an B2. 

13-4 Situation: A1 fasst seinen Mitspieler A2 an der Hüfte und hebt ihn unter 
dem gegnerischen Korb hoch. A3 passt zu A2, der per Dunking den Ball in 
den Korb wirft. 

15-2 Situation: A1 zieht zum Korb und kommt mit beiden Füßen auf dem Spiel-
feld zu einem legalen Stopp, ohne den Ball nach oben zu bewegen. Dabei 
wird A1 von B1 gefoult. 

15-7 Situation: A1 wird bei seiner Korbwurfaktion von B1 gefoult (drittes Mann-
schaftsfoul B). Nach dem Foul passt A1 den Ball zu A2. 

16-6 Situation: A1 passt den Ball aus dem Drei-Punkte-Bereich. Der Ball berührt 
einen Spieler oder das Spielfeld im 
a) Zwei-Punkte-Bereich der Mannschaft A, 
b) Drei-Punkte-Bereich der Mannschaft A, 
bevor er in den Korb geht. 

16-9 Situation: A1 wirft aus dem Drei-Punkte-Bereich auf den Korb. Nachdem 
der Ball die Hände von A1 verlassen hat, ertönt das Signal der Spieluhr zum 
Ende des Viertels. Der Ball berührt das Spielfeld und geht dann in den Korb. 

17-21 Situation: Zu Beginn eines Viertels begeht Einwerfer A1 an der verlän-
gerten Mittellinie eine Regelübertretung. 

17-48 Situation: Bei 0:21 auf der Wurfuhr im dritten Viertel erhält Mannschaft A 
Einwurf in ihrem Rückfeld. Einwerfer A1 hält den Ball in seinen Händen, als 
B1 seine Arme über die Auslinie hält. 

18/19-10 Situation: Bei seinem erfolglosen Korbwurf für zwei Punkte wird A1 von B1 
gefoult. Nach dem ersten der zwei Freiwürfe von A1 wird gegen A2 ein 
Technisches Foul verhängt. Eine Mannschaft beantragt nun Auszeit oder 
Spielerwechsel. 

18/19-19 Situation: Nach der Halbzeitpause befindet sich Mannschaft A immer noch 
in ihrem Umkleideraum und verzögert dadurch den Beginn des dritten Vier-
tels. 

23-2 Situation: A1 ist in Ballbesitz und wird in der Nähe der Seitenlinie von B1 
eng bewacht. Dabei berührt A1 mit seinem Körper seinen Gegenspieler, der 
mit einem Fuß im Aus steht. 
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23-3 Situation: A1 ist in Ballbesitz und wird in der Nähe der Seitenlinie von B1 
und B2 eng bewacht. Dabei berührt A1 mit dem Ball seinen Gegenspieler 
B1, der mit einem Fuß im Aus steht. 

23-4 Situation: A1 dribbelt in der Nähe der Seitenlinie vor dem Anschreibertisch. 
Der Ball springt beim Dribbling hoch, berührt ein Knie von B6, der auf dem 
Wechselstuhl sitzt und prallt zurück zu A1 auf dem Spielfeld. 

26-2 Situation: A1 hält sich weniger als drei Sekunden in der Zone auf und 
verlässt das Spielfeld an der Endlinie, um eine Drei-Sekunden-Regelüber-
tretung zu vermeiden. Anschließend kehrt er in der Zone auf das Spielfeld 
zurück. 

29/50-33 Situation: Während der Ball bei einem Wurf von A1 in der Luft ist, ertönt 
das Signal der Wurfuhr. Anschließend begeht A2 oder B2 ein Technisches 
Foul. Der Ball 
a) geht in den Korb. 
b) berührt den Ring, geht aber nicht in den Korb. 
c) verfehlt den Ring. 

29/50-46 Situation: In seinem Vorfeld passt A1 den Ball zu einem Alley-hoop zu A2, 
der den Ball verpasst. Der Ball berührt den Ring und wird dann von A3 
gefangen. 

29/50-58 Situation: Bei 23 Sekunden auf der Spieluhr erlangt A1 neue Ballkontrolle 
auf dem Spielfeld. Die Anzeige der Wurfuhr ist ausgeschaltet. Bei noch 19 
Sekunden auf der Spieluhr wirft A1 auf den Korb. Der Ball berührt den Ring 
und Mannschaft A erlangt wieder die Ballkontrolle bei 16 Sekunden auf der 
Spieluhr. 

31-10 Situation: Nach dem letzten Freiwurf von A1 springt der Ball vom Ring nach 
oben. Beim Rebound kommt es zu einem Doppelfoul zwischen A2 und B2. 
Der Ball kann noch in den Korb gehen und wird berührt von 
a) A3. 
b) B3. 

31-14 Situation: Nach einem Korbwurf von A1 berührt A2 oder B2 den aufstei-
genden Ball am höchsten Punkt oberhalb des Ringniveaus. 

31-23 Situation: A1 wirft auf den Korb. Der Ball prallt vom Ring ab und kann noch 
in den Korb gehen, als 
a) A2 sich am Ring festhält und der Ball in den Korb geht. 
b) B2 sich am Ring festhält und der Ball nicht in den Korb geht. 

33-2 Situation: A1 befindet sich bei einem Drei-Punkte-Korbwurf in der Luft. A1 
streckt dabei sein Bein so aus, dass er damit seinen Verteidiger B1 trifft. 

35-3 Situation: Dribbler A1 und B1 begehen annähernd gleichzeitig aneinander 
ein Foul. (zweites Mannschaftsfoul A, fünftes Mannschaftsfoul B). 

35-4 Situation: A1, der den Ball bei seiner Korbwurfbewegung noch in der Hand 
hat, und B1 begehen aneinander zur etwa gleichen Zeit ein Foul. 

35-5 Situation: A1 wirft auf den Korb. Während der Ball in der Luft ist, begehen 
A1 und B1 annähernd gleichzeitig aneinander persönliche Fouls. 
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35-7 Situation: B1 stößt Dribbler A1 und erhält ein Foul (drittes Mannschafts-
foul B). Annähernd gleichzeitig erhält A1 ein Unsportliches Foul, weil er B1 
mit seinem Ellbogen schlägt. 

35-8 Situation: B1 stößt Dribbler A1 und erhält ein Foul (fünftes Mannschafts-
foul B). Annähernd gleichzeitig erhält A1 ein Unsportliches Foul, weil er B1 
mit seinem Ellbogen schlägt. 

35-9 Situation: A1 dribbelt und gegen A1 und B1 werden annähernd gleichzeitig 
Fouls verhängt. 
a) Beide Fouls sind unsportlich. 
b) Das Foul von A1 ist unsportlich und das Foul von B1 ist disqualifizie-

rend. 
c) Das Foul von A1 ist disqualifizierend und das Foul von B1 ist unsport-

lich. 

36-3 Situation: A1 zieht gegen B1 zum Korb, als sich B1 rückwärts zu Boden 
fallen lässt, ohne dass es zu einem Kontakt mit A1 gekommen wäre oder 
lediglich zu einem vernachlässigbaren Kontakt, bei dem sich B1 theatralisch 
zu Boden fallen lässt. Mannschaft B war für derartiges Verhalten bereits 
verwarnt und ihr Trainer hierüber informiert worden. 

36-4 Situation: A1 dribbelt und verursacht einen illegalen Kontakt auf der Vor-
derseite von B1, der sich in einer legalen Verteidigungs-Position befindet. 
Gegen A1 wird auf Offensiv-Foul entschieden und B1 übertreibt anschlie-
ßend die Härte des Kontakts, indem er sich theatralisch zu Boden fallen 
lässt. 

36-21 Situation: A1 dribbelt und verursacht einen illegalen Kontakt auf der Vor-
derseite von B1, der sich in einer legalen Verteidigungs-Position befindet. 
Gegen A1 wird auf Offensiv-Foul entschieden und B1 übertreibt gleichzeitig 
die Härte des Kontakts, indem er sich übertrieben zu Boden fallen lässt, um 
den Eindruck zu erwecken, er sei gefoult worden. 

36-22 Situation: A1 dribbelt und verursacht einen Kontakt auf der Vorderseite von 
B1, der sich in einer legalen Verteidigungs-Position befindet. B1 übertreibt 
gleichzeitig die Härte des Kontakts, um den Eindruck zu erwecken, er sei 
gefoult worden. 

37-12 Situation: A1 dribbelt in seinem Vorfeld, als B1 den Ball aus der Hand von 
A1 in das Vorfeld der Mannschaft B tippt. Bevor B1 den Ball unter Kontrolle 
bringen kann, wird er von A1 von hinten gestoßen, um den Gegenangriff zu 
stoppen. Es befindet sich kein Gegenspieler zwischen B1, dem Ball und 
dem gegnerischen Korb. 

37-14 Situation: B1 foult Dribbler A1 (zweites Mannschaftsfoul B). Dies ist das 
fünfte Foul von B1. B1 stößt auf dem Weg zu seiner Mannschaftsbank A1 
weg. 

37-15 Situation: A1 foult B1 (drittes Mannschaftsfoul A). Dies ist das fünfte Foul 
von A1. Auf dem Weg zu seiner Mannschaftsbank wird gegen A1 ein Tech-
nisches Foul verhängt, weil er sich bei einem Schiedsrichter lautstark 
beschwert. 
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37-16 Situation: A1 foult B1 (zweites Mannschaftsfoul A). Dies ist das fünfte Foul 
von A1. Auf dem Weg zu seiner Mannschaftsbank wird gegen A1 ein 
Unsportliches Foul verhängt, weil er B1 wegstößt. B1 wehrt sich, stößt A1 
weg und erhält ebenfalls ein Unsportliches Foul. 

38-10 Situation: A1 wurde wegen Beleidigung des Schiedsrichters disqualifiziert. 
Auf dem Weg zu seinem Umkleideraum 
a) stößt er B1 weg nach Art eines Unsportlichen Fouls. 
b) schlägt er B1 nach Art eines Disqualifizierenden Fouls. 

39-2 Situation: Mannschaft A hat Ballkontrolle seit 
a) 20 Sekunden, 
b) 5 Sekunden, 
als auf dem Spielfeld eine gewalttätige Auseinandersetzung entsteht. Die 
Schiedsrichter disqualifizieren je zwei Ersatzspieler beider Mannschaften 
wegen Verlassens ihres Mannschaftsbank-Bereichs. 

39-6 Situation: A1 und B1 beginnen eine Schlägerei auf dem Spielfeld. A6 und 
Team-Manager A betreten das Spielfeld und beteiligen sich an der Schlä-
gerei. 

39-7 Situation: Trainer A verlässt seinen Mannschaftsbank-Bereich und beteiligt 
sich an der Schlägerei auf dem Spielfeld, indem er B1 heftig stößt. 

44-6 Situation: B1 foult A1 beim Korbwurf. A1 erhält zwei Freiwürfe. Anstelle 
von A1 führt A2 die Freiwürfe aus. Der zweite Freiwurf berührt den Ring, A3 
fängt den Rebound und erzielt einen Korb. Der Fehler wird entdeckt, bevor 
der Mannschaft B der Ball zum Einwurf von der Endlinie zur Verfügung 
steht. 

44-8 Situation: B1 foult den Dribbler A1 (sechstes Mannschaftsfoul B), als das 
Signal der Spieluhr zum Ende des dritten Viertels ertönt. Die Schiedsrichter 
entscheiden, dass das Foul von B1 bei 0,3 Sekunden auf der Spieluhr 
geschah. A1 erhält zwei Freiwürfe, die aber von A2 geworfen werden. Der 
Fehler wird entdeckt, nachdem der Ball die Hände von A2 zum ersten Frei-
wurf verlassen hat. 

44-11 Situation: B1 foult A1 (fünftes Mannschaftsfoul B). Im ersten Viertel stehen 
auf der Spieluhr noch 2 Sekunden. Irrtümlich werden A1 keine zwei Frei-
würfe, sondern Mannschaft A ein Einwurf zugesprochen. Der Ball wird von 
A2 zu A3 eingeworfen und das Viertel endet. Während der nachfolgenden 
Spielpause bemerken die Schiedsrichter den Fehler, dass A1 zwei Frei-
würfe zugestanden hätten. Der Einwurfpfeil zeigt in Richtung Mannschaft A. 

44-14 Situation: B1 foult den Dribbler A1 (fünftes Mannschaftsfoul B). Die 
Schiedsrichter bemerken jetzt, dass A1 ein unzulässiges Logo auf dem 
Trikot hat. A1 erhält Unterstützung durch seinen Manager, der das Logo 
abklebt und wird daraufhin gegen A6 ausgewechselt. Irrtümlich werden A1 
keine zwei Freiwürfe, sondern Mannschaft A ein Einwurf zugesprochen. 
Nach dem Einwurf bemerken die Schiedsrichter den Fehler und unterbre-
chen das Spiel. 

 



Rulesletter 3/2020 AG Regeln 
 

 

Rulesletter 3/2020 Oktober 2020 Seite 6 von 8 

3. IRS - Situationen aus der DBB-Regelinterpretation 2020 

F-1.6 Situation: A1 erzielt einen Drei-Punkte-Korb. Die Schiedsrichter sind sich 
nicht sicher, ob der Korb von A1 aus dem Drei-Punkte-Bereich erzielt 
wurde. 

F-1.8 Situation: A1 erzielt einen Korb. Trainer B beantragt eine Auszeit. Die 
Schiedsrichter sind sich nicht sicher, ob der Korb von A1 aus dem Drei-
Punkte-Bereich erzielt wurde. Während der IRS-Überprüfung möchte Trai-
ner B seine Auszeit zurückziehen. 

F-1.9 Situation: Gegen B1 wird ein Unsportliches Foul verhängt. Die Schieds-
richter sind sich nicht sicher, ob das Foul unsportlich war. B6 beantragt 
einen Spielerwechsel für B1. Während der IRS-Überprüfung geht B6 wieder 
zurück zu seiner Mannschaftsbank. 

F-2.2 Situation: A1 erzielt einen Drei-Punkte-Korb, als das Signal der Spieluhr 
zum Ende des Viertels ertönt. Die Schiedsrichter sind sich nicht sicher, ob 
A1 bei seinem Wurf die Auslinie berührt hat. 

F-2.3 Situation: Bei 2,5 Sekunden auf der Spieluhr wirft A1 auf den Korb. Der 
Ball berührt den Ring. B1 fängt den Rebound und beginnt zu dribbeln. Jetzt 
ertönt das Signal der Spieluhr zum Spielende. Die Schiedsrichter sind sich 
nicht sicher, ob B1 beim Landen mit dem Ball im Aus war. 

F-2.5 Situation: A1 erzielt einen Korb, als das Signal der Spieluhr zum Ende des 
zweiten Viertels ertönt. Die Schiedsrichter sind sich nicht sicher, ob Mann-
schaft A eine Acht-Sekunden-Regelübertretung begangen hat. 

F-3.2 Situation: Bei 1:37 auf der Spieluhr im vierten Viertel ertönt das Signal der 
Wurfuhr. Zur etwa derselben Zeit wirft A1 im Vorfeld erfolgreich auf den 
Korb und A2 foult abseits des Balls B2 irgendwo im Vorfeld der Mannschaft 
A (drittes Mannschaftsfoul B). Die Schiedsrichter sind sich nicht sicher, ob 
der Ball noch in der Hand von A1 war, als das Signal der Wurfuhr ertönte 
und wann das Foul von A2 geschah. 

F-3.3 Situation: Bei 1:34 auf der Spieluhr im vierten Viertel ertönt das Signal der 
Wurfuhr. Zur etwa derselben Zeit wirft A1 im Vorfeld erfolgreich auf den 
Korb und B2 foult abseits des Balls A2 im Vorfeld der Mannschaft A (drittes 
Mannschaftsfoul B). Die Schiedsrichter sind sich nicht sicher, ob der Ball 
noch in der Hand von A1 war, als das Signal der Wurfuhr ertönte und wann 
das Foul von A2 geschah. 

F-3.4 Situation: Bei 7,5 Sekunden auf der Spieluhr im vierten Viertel und kurz 
bevor A1 den Ball in seinem Vorfeld einwirft, wird gegen B1 ein Techni-
sches Foul verhängt. Zu etwa derselben Zeit wird von einem anderen 
Schiedsrichter ein Unsportliches Foul gegen B2 an A2 verhängt. Die 
Schiedsrichter sind sich nicht sicher, in welcher Reihenfolge die Fouls 
geschahen. 

F-3.5 Situation: Bei 1:16 auf der Spieluhr im vierten Viertel wirft A1 auf den Korb. 
Der Schiedsrichter entscheidet auf Goaltending. Die Schiedsrichter sind 
sich nicht sicher, ob der Ball bereits im Abwärtsflug war. 
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F-3.6 Situation: Bei 38 Sekunden auf der Spieluhr im vierten Viertel wirft A1 auf 
den Korb. Der Ball berührt das Spielbrett oberhalb des Rings und wird dann 
von B1 berührt. Der Schiedsrichter entscheidet, dass die Ballberührung 
durch B1 legal war und entscheidet nicht auf Goaltending. 

F-3.7 Situation: Bei 38 Sekunden auf der Spieluhr im vierten Viertel wird A1 beim 
Korbwurf von B1 gefoult. Der Ball berührt das Spielbrett oberhalb des Rings 
und wird dann von B2 berührt. Der Schiedsrichter entscheidet nicht auf 
Goaltending. Die Schiedsrichter sind sich nicht sicher, ob B2 den Ball 
regelwidrig berührt hat. 

F-3.8 Situation: Bei 28 Sekunden auf der Spieluhr im vierten Viertel wird A1 beim 
Zwei-Punkte-Korbwurf von B1 gefoult und B2 berührt nach dem Foul den 
Ball auf dem Weg zum Korb. Der Schiedsrichter entscheidet auf Goalten-
ding. Der Ball geht nicht in den Korb. Die Schiedsrichter sind sich nicht 
sicher, ob B2 den Ball regelwidrig berührt hat. 

F-3.9 Situation: Bei 1:37 auf der Spieluhr im vierten Viertel geht der Ball ins Aus. 
Mannschaft A erhält den Ball zum Einwurf. Mannschaft A nimmt eine 
Auszeit. Die Schiedsrichter sind sich nicht sicher, welcher Spieler den 
Ausball verursacht hat. 

F-3.10 Situation: Bei 5:53 auf der Spieluhr im ersten Viertel rollt der Ball in der 
Nähe der Seitenlinie, als A1 und B1 versuchen, die Ballkontrolle zu 
erlangen. Der Ball geht ins Aus. Mannschaft A erhält den Ball zum Einwurf. 
Die Schiedsrichter sind sich nicht sicher, welcher Spieler den Ausball 
verursacht hat. 

F-3.11 Situation: Bei 1:45 auf der Spieluhr in der Verlängerung passt A1 in der 
Nähe der Seitenlinie den Ball zu A2. B1 geht dazwischen und tippt den Ball 
ins Aus. Die Schiedsrichter sind sich nicht sicher, ob A1 bei seinem Pass 
zu A2 nicht bereits im Aus war. 

F-4.1 Situation: B1 foult A1 beim erfolgreichen Korbwurf. Die Schiedsrichter sind 
sich nicht sicher, ob A1 seine Korbwurfbewegung bereits begonnen hat, als 
das Foul von B1 geschah. 

F-4.2 Situation: B1 foult A1 beim Korbwurf. A1 erzielt einen Korb. Die Schieds-
richter sind sich nicht sicher, ob der Ball die Hand von A1 bei seinem 
Korbwurf bereits verlassen hat, als das Foul von B1 geschah. 

F-4.3 Situation: A1 wirft aus dem Drei-Punkte-Bereich auf den Korb. Der Ball 
springt vom Ring hoch, hat noch die Möglichkeit in den Korb zu gehen und 
wird dann von A2 oder B2 berührt. Der Ball geht in den Korb. Die Schieds-
richter sind sich nicht sicher, ob der Korb zwei oder drei Punkte zählt. 

F-4.4 Situation: B1 foult A1 beim Korbwurf. A1 erzielt einen Drei-Punkte-Korb. 
Die Schiedsrichter sind sich nicht sicher, ob der Korb von A1 aus dem Drei-
Punkte-Bereich erzielt wurde. 

F-4.5 Situation: Bei 40 Sekunden auf der Spieluhr im vierten Viertel hat A1 der 
Ball zum Einwurf in seinen Händen oder steht zu seiner Verfügung, als B2 
auf dem Spielfeld einen Kontakt an A2 verursacht. Gegen B2 wird ein 
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Unsportliches Foul gepfiffen. Die Schiedsrichter sind sich nicht sicher, ob 
der Ball noch in den Händen von A1 war, als das Foul gepfiffen wurde. 

F-4.6 Situation: B1 schwingt seinen Ellbogen gegen A1 und dies wird als 
Unsportliches Foul gepfiffen. Die Schiedsrichter sind sich nicht sicher, ob 
B1 mit dem Ellbogen A1 getroffen hat. 

F-4.7 Situation: Gegen B1 wird ein persönliches Foul gepfiffen. Die Schiedsrich-
ter sind sich nicht sicher, ob es ein Unsportliches Foul oder ob es überhaupt 
ein Foul war. 

F-4.8 Situation: A1 dribbelt bei einem Schnellangriff zum Korb und hat keinen 
Gegenspieler zwischen sich und dem gegnerischen Korb. B1 versucht mit 
seinem Arm, den Ball zu erreichen, und kommt von der Seite in Kontakt mit 
A1. Gegen B1 wird ein Unsportliches Foul gepfiffen. Die Schiedsrichter sind 
sich nicht sicher, ob es ein Unsportliches Foul von B1 war. 

F-4.9 Situation: B1 foult den Dribbler A1. Die Schiedsrichter sind sich nicht 
sicher, ob das Foul von B1 ein Unsportliches Foul war. 

F-4.10 Situation: Dribbler A1 begeht einen Schrittfehler. Anschließend wird gegen 
B1 ein unsportliches Foul verhängt. Die Schiedsrichter sind sich nicht 
sicher, ob das Foul von B1 ein Unsportliches Foul war. 

F-4.11 Situation: B1 foult A1 beim Korbwurf. Anschließend wird A1, der sich 
immer noch in der Korbwurfbewegung befindet, von B2 unsportlich gefoult. 
Der Ball geht nicht in den Korb. Die Schiedsrichter sind sich nicht sicher, ob 
das Foul von B2 ein Unsportliches Foul war. 

F-4.12 Situation: Im dritten Viertel begeht B1 ein Unsportliches Foul an A2. Im 
vierten Viertel wird A1 beim erfolgreichen Korbwurf von B1 gefoult. Die 
Schiedsrichter sind sich nicht sicher, ob das Foul von B1 ein Unsportliches 
Foul war. Während die Schiedsrichter dies per IRS überprüfen, wird gegen 
B1 ein Technisches Foul verhängt. 

F-4.13 Situation: Bei 42,2 Sekunden auf der Spieluhr im zweiten Viertel dribbelt 
A1 in Richtung seines Vorfelds. Dabei stellen die Schiedsrichter fest, dass 
auf Spieluhr und Wurfuhr keine Anzeige sichtbar ist. 

F-4.14 Situation: A2 wirft seinen zweiten Freiwurf, der Ball geht in den Korb. Jetzt 
sind sich die Schiedsrichter nicht sicher, ob A2 der richtige Freiwerfer ist. 

F-4.15 Situation: A1 und B1 beginnen, sich mit Fäusten zu attackieren, und 
weitere Spieler und Personen des Mannschaftsbank-Bereichs beteiligen 
sich. Nach einiger Zeit stellen die Schiedsrichter wieder die Ordnung auf 
dem Spielfeld her. 

F-4.16 Situation: Zwei Gegenspieler beginnen, gegenseitig aggressiv aufeinan-
der einzureden und stoßen sich dabei leicht. Die Schiedsrichter unter-
brechen das Spiel. Nachdem die Schiedsrichter die Ordnung wieder herge-
stellt haben, sind sie sich nicht sicher, welche Spieler daran beteiligt waren. 


